

El Siglo ETC

Recibimos el nuevo libro de Pat Money, que nuevamente nos llama la atención sobre los desafíos que se les plantean a las organizaciones de la sociedad civil en sus primeros pasos por el siglo 21. El fuerte énfasis que ponen las mismas en los problemas de la biodiversidad y la biotecnología ha implicado, sin quererlo, que las nuevas tecnologías pasen desapercibidas, según el autor. Y por este motivo nos invita a poner la mira en la Erosión (cultural y ambiental), la Tecnología (en su papel transformador de las sociedades) y la Concentración (del poder empresarial y el dominio de clase). A partir de estas premisas el autor realiza un recorrido por la nanotecnología, la robótica, las neurociencias, las tecnologías espaciales y otras que unidas a la ingeniería genética serán utilizadas para controlar la "vida" tanto en un sentido físico como político. El libro termina con el llamado a la sociedad civil a enfrentar los retos que el siglo ETC plantea, aprovechando su posición única para tomar iniciativas y presionar para lograr cambios reales.

El libro también puede bajarse de Internet en formato pdf y en forma gratuita desde el sitio de ETC (antes RAFI): www.etcgroup.org
Mooney, P.R. El Siglo ETC. Erosión, Transformación Tecnológica y Concentración Corporativa en el Siglo 21. Montevideo, ETC group, Dag Hammarskjöld Foundation y Ed. Nordan-Comunidad, 147p. Traducido por Stella Mastrangelo.

Colombia: Biosprección y derecho de las comunidades

Trabajando la bioprospección y los derechos comunitarios con las comunidades, este ágil manual se plantea el objetivo de señalar algunos elementos, criterios y principios que se consideran fundamentales y no renunciados para la protección de los derechos colectivos sobre la biodiversidad y el conocimiento tradicional.

Estructurado sobre la base de cuatro ejes (planteemos lo que pensamos, intercambiamos opiniones, conozcamos otros puntos de vista y la invitación a sacar algunas conclusiones) el libro recorre los seis temas claves de esta problemática: a) ¿Por qué es importante la biodiversidad para las comunidades locales?; b) ¿Por qué es importante la biodiversidad para la industria biotecnológica?; c) ¿Dónde se debaten los temas sobre biodiversidad?; d) Bioprospección; e) Principios y derechos relacionados con los derechos colectivos; y f) El control territorial comunitario como una estrategia de protección de los derechos colectivos.

Concluye con un anexo con información sobre normas y metodologías y abundante bibliografía.

Germán Alonso Velez, Mónica Rojas y María del Pilar Valencia G. Bioprospección y derechos colectivos en Colombia, 2001. Programa Semillas-Fundación Swissaid. C.e: semil@attglobal.net

El futuro de la agricultura

Farming Solutions es un sitio web que presenta soluciones reales al hambre y la pobreza. Propone ejemplos de sistemas de cultivo exitosos provenientes de todas partes del mundo que no perjudican el medio ambiente y que ilustran la forma en que los agricultores pueden proteger el medio ambiente y al mismo tiempo aumentar el suministro de alimentos donde más se necesite. Este sitio web ofrece la oportunidad de compartir sus conocimientos y experiencia con los verdaderos expertos: los agricultores. Farming Solutions muestra que la solución no se encuentra en alimentar al mundo, sino en facilitar al mundo las herramientas para alimentarse. El objetivo de Farming Solutions es estimular el debate entre agricultores, científicos, consumidores, entes reguladores y vendedores al detalle en todos los niveles, de manera que en un futuro se puedan producir cambios positivos en la agricultura.

Su sitio es: www.farmingsolutions.org/

Sitio web de cultivando diversidad

El sitio web de Cultivando Diversidad (www.grain.org/gd), es parte del proyecto Cultivando Diversidad (ver nota en este número). En el mismo se obtienen detalles de 65 ejemplos (casos / experiencias) de gestión de la biodiversidad por comunidades de África, Asia y América Latina. Más de 60 organizaciones locales han estado involucradas en el proyecto. El Sitio Web está disponible en tres idiomas (inglés, francés y español) y brinda los resúmenes de estos casos, informes completos detallados, fotografías, declaraciones hechas por los participantes, enlaces y detalles de contacto. Cultivando Diversidad es una iniciativa única que involucra a organizaciones locales en el Sur trabajando en la gestión de la biodiversidad en su sentido más amplio, la cual incluye a aquellos que trabajan en agricultura, bosques y recursos acuáticos.